

Marcelle GALLIGAZON - André LABATUT - Marie Louise FONVIEILLE

Fuyant les pogroms d'Europe Centrale, Robert MAZURAS arrive en France en 1928 et épouse Paulette STEINSCHNEIDER en 1934. De cette union naissent deux enfants : Yvette et Jean. Le couple s'installe à Paris rue des Francs-Bourgeois. Robert est artisan bijoutier, il entretient des relations d'affaires avec André LABATUT, qui, au fil de l'intraçable épopée qui attend sa famille, vont se transformer en une indéfectible amitié.

Pendant ces quatre années d'occupation, sans relâche, André et sa compagne Marie-Louise FONVIEILLE, avec un dévouement, un héroïsme et une imagination sans bornes, vont tout faire pour protéger ceux sur qui vont peser, jusqu'à la Libération, les dangers des arrestations et déportations. En 1939, Robert s'engage dans le 22ème RMVE (Régiment des Combattants volontaires étrangers). Il est fait prisonnier et interné dans un stalag en Autriche.

Enceinte et sans nouvelles de son mari, Paulette et ses deux enfants partent en exode.

Fin août, la famille se retrouve à Paris. Liliane naît le 11 juillet 1940.

Lors de vacances accordées aux épouses de prisonniers et leurs enfants, Paulette se lie d'amitié avec deux d'entre elles, Angèle BRETON qui habite à Fougères accepte de prendre Liliane, puis l'emmène chez Marcelle GALLIGAZON la faisant passer pour sa fille.

Grâce à une chaîne de solidarité, Liliane a pu être sauvé d'une mort certaine.

EVA POURCEL

Zev GOTTESMAN est originaire d'Ukraine. Fuyant la montée de l'antisémitisme, il émigre en Palestine à l'âge de 18 ans et se marie avec Sarah BINDER en 1937.

En 1938, il s'engage dans l'IRGOUN, et apprend que sa tête est mise à prix par l'armée Britannique. Le couple quitte alors la Palestine et s'installe en France pour rejoindre une partie de la famille déjà installée.

C'est en France que naît leur fille Hugnette. Après l'armistice, la famille GOTTESMAN décide d'aller en zone sud où ils donneront naissance à Victor, en 1941, à Nîmes.

Très tôt, Zev s'engage au sein de la M.O.I (main d'œuvre immigrée) dans la Résistance armée contre l'occupant. Quelques mois plus tard, il est tué dans des combats. Sa femme, atteinte d'une grave maladie, confie Hugnette à une famille de Montpellier et Victor à Madame Eva POURCEL, sous le nom de DUMONT.

Eva POURCEL est retraitée de l'Éducation nationale, veuve de guerre 14-18, elle habite et vit à Villefranche-de-Rouergue. Bien que mesurant les risques d'héberger un petit garçon circoncis, elle le garde près d'elle.

Lorsque survint la Libération, Victor se retrouve orphelin. Mais entre Eva et lui se sont instaurés des liens de grand-mère à petit-fils : pour l'un comme pour l'autre, il est impensable de se séparer.

La vieille dame prend alors l'enfant à sa charge et l'entoure de tout son amour. Brillant élève, il intègrera l'École Supérieure des Télécommunications et il ne la quittera que pour se marier, en 1967.



Jacques FREDJ,

directeur du Mémorial de la Shoah,

Le Comité Français pour Yad Vashem, représenté par les délégués
Viviane SAÛL et Paul EJCHENRAND

Vous prie de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle
Madame Delphine GAMBURG, Ministre Conseiller à la Diplomatie publique
de l'Ambassade d'Israël en France
remettra la **Médaille et le Diplôme décernés aux Justes Parmi les Nations**
à titre posthume aux ayants droit de :

Marcelle GALLIGAZON née BAUER

André LABATUT et sa compagne

Marie-Louise FONVIEILLE née CARRERE

Pour avoir sauvé de la barbarie nazie,

Liliane MAZURAS épouse BRULANT

Ainsi qu'à

Eva POURCEL née GAUDOU pour avoir sauvé

Victor GOTTESMAN

Mercredi 10 octobre 2018 à 15 h

au Mémorial de la Shoah

Auditorium Edmond J. Safra

17, rue Geoffroy-l'Asnier 75004 Paris.



La Médaille des Justes parmi les Nations est décernée par
l'Institut Yad Vashem de Jérusalem, aux personnes non juives
qui ont sauvé des Juifs sous l'occupation nazie au péril de leur vie.